

3. Biografi Pengasuh

a. KH. Iskandar ‘Umar ‘Abdul Lathif

Nama kecilnya Syu’aib, hingga ketika berangkat haji tahun 1974 beliau merubah namanya menjadi Iskandar. Beliau adalah putra dari H. Umar bin H. Abdul Lathif dan Hj. Musawwamah binti H. Ali. Lahir pada Kamis 1 Ramadhan/ 10 Nopember 1956 di Bedomungal-Sidorejo-Krian-Sidoarjo, sulung dari 7 (tujuh) bersaudara. Setamat MI dan SD (sekolah rangkap) di desanya, beliau melanjutkan pendidikannya di Pondok Pesantren Lirboyo Kediri selama 6 tahun dan *khidmah* pada pesantren selama 2 tahun. Kemudian beliau menambah ilmu ke Makkah dibawah asuhan langsung Abuya As-Sayyid Muhammad ‘Alawy Al-Maliki hingga sekitar 8 tahun beliau di sana. Sepulang dari Makkah, beliau diutus kembali ke negaranya. Pada tanggal 27 Oktober 1983 beliau menikah dengan Nyai Umi Habibah yang diakadkan langsung oleh Abuya yang kala itu sedang berkunjung ke Indonesia. Beliau dikaruniai 9 anak, 2 diantaranya meninggal dunia. KH. Iskandar ‘Umar ‘Abdul Lahtif wafat pada 10 Syawwal/19 September 2010.

Dimata keluarga dan para santri, beliau adalah sosok yang dermawan, sederhana, dan mempunyai kewibawaan tinggi. Kesabarannya dalam memperjuangkan kokohnya agama Islam melalui Darul Falah Pusat berbuah manis. Pondok tersebut berkembang sangat pesat hingga saat ini sepeninggal beliau. Para

santri sangat hormat dan patuh pada setiap titah beliau. Hal itu karena kewajiban taat kepada guru diyakini akan mendapatkan berkah.

b. Nyai Hj. Ummi Habibah Iskandar

Umi Habibah Iskandar lahir di Wadung Asri-Waru-Sidoarjo pada tanggal 3 Jumadil Ula/22 September 1963, bungsu dari 6 (enam) bersaudara. Orangtuanya bernama KH. Musthofa Nur bin Abd. Ghoni dan Nyai Maimunah binti Abd. Manan. Sejak duduk dibangku kelas V MI, beliau sudah digembleng orangtuanya untuk belajar agama. Dalam masa kecil itu pun beliau sudah hafal Juz 'Amma dan berniat ingin mempertahankan hafalannya. Setelah tamat MI beliau melanjutkan mondok di Singosari menghafal Al-Qur'an di sana serta menyelesaikan pendidikan Tsanawiyah dan Diniyyah dibawah asuhan KH. Hamim. Saat Aliyah kelas II dan III beliau meneruskan pendidikan di Pondok Pesantren Walisongo Cukir. Beliau banyak sekali mengikuti dan memenangkan perlombaan ketika mondok, seperti lomba baca kitab kuning, lomba Cerdas Cermat Qur'an, lomba Musabaqah Hatmil Qur'an, dan lain sebagainya. Kemudian beliau ke Jakarta untuk kuliah di IIQ.

Nyai dikenal sebagai sosok yang tegas dan disiplin dalam mempelajari ilmu agama Islam. Tidak boleh meremehkan atau mengabaikan sesuatu yang berhubungan dengan agama. Beliau adalah istri yang sangat setia serta mencintai suami dan anak-

- Apotek “Darul Falah”
- Griya jamu tradisional “As-Syifa”
- e. Laboratorium bahasa bagi santri putra dan santri putri
- f. Kelompok Bimbingan Ibadah Haji “MAGHFURO”
- g. Rumah tinggal bagi santri nikah massal sebelum diberangkatkan ke Pondok Cabang Darul Falah “Robithoh” dan beberapa komplek rumah tinggal sekitar desa.
- h. Beberapa Pondok Darul Falah Cabang (DFC) yang tersebar di Jawa untuk para santri nikah masal yang telah mendapat “sertifikat kelayakan” dari pengasuh

B. Praktik Pelaksanaan Nikah Massal di Pondok Pesantren Darul Falah Pusat

1. Latar Belakang Pelaksanaan Nikah Massal di Pondok Pesantren Darul Falah Pusat

Tujuan pernikahan yang paling utama adalah membentuk keluarga yang *sakinah, mawaddah, dan rahmah*. Selain itu juga, dalam membentuk keluarga, setiap pasangan berharap dapat menimbulkan segala kebaikan, baik dalam ruang lingkup keluarga kedua mempelai maupun kebaikan bagi masyarakat umum. Termasuk dilaksanakannya nikah massal Pondok Pesantren Darul Falah Pusat yang bertujuan untuk kemaslahatan. Oleh karena itu, ada beberapa hal yang melatarbelakangi adanya nikah massal di Pondok Pesantren Darul Falah Pusat, sebagai berikut:

nikah massal. Saat itu, riuh ramai orang-orang yang hadir. Mereka sangat antusias menyimak satu per satu nama yang disebutkan oleh panitia. Pihak keluarga pun menuju tempat khusus keluarga agar mempermudah *temu manten* setelah akad. Acara ini dimulai dengan pembukaan dan sambutan-sambutan dari para ulama kyai dan tokoh masyarakat, dilanjutkan dengan qira'ah Al-Qur'an, khutbah nikah, dan akad nikah. Prosesi *ijāb qābul* dilakukan bergantian sesuai nomor urut pengantin. Terakhir ditutup dengan doa dari para kyai yang hadir. Para santri nikah massal mengharapkan berkah atas keridhaan para ulama yang hadir dalam acara aqduh nikah tersebut

- *Temu manten, Arak-arakan, dan Iring-iring* Pengantin

Mempertemukan pengantin pria dan wanita setelah akad nikah dalam bahasa Jawa biasa disebut *temu manten*. Prosesi inilah yang dianggap paling seru, karena sebelumnya pasangan pengantin belum pernah bertemu. Agar tidak salah bersalaman dan menggandeng suami/istrinya, para pengantin harus seksama melihat nomor urut yang telah terpasang dibaju masing-masing. Gemetar, malu, senang, terharu mereka rasakan. Tidak ada penyesalan, seolah mereka telah ikhlas siapapun dan bagaimanapun pasangannya. Mereka hanya mengharap keberkahan dalam kehidupan rumah tangga. Jika ditanya soal cinta, nanti akan timbul sendiri jawabnya. Selanjutnya adalah *arak-arakan manten*. Setelah mereka dipertemukan dan bersalaman, para pengantin satu persatu berfoto

sana mereka tinggal sebelum nantinya diberangkatkan ke pondok cabang. Banyak pula yang langsung dikirim ke pondok cabang yang telah siap. Kewajiban mereka sebagai santri pun tetap harus dilaksanakan. Mereka mengemban amanah untuk mengamalkan ilmu kepada masyarakat. Sehingga mereka masih harus belajar walaupun telah menikah. Ini demi kokohnya Islam. Baik santri yang masih tinggal di komplek Robithoh maupun yang sudah menempati pondok cabang Darul Falah masih diharuskan untuk mengaji alumni tiap hari jum'at dan ahad. Mereka juga harus terus ber*munajat* kepada Allah dan mempertahankan hafalan Al-Qur'an bagi santri tahfidz.

3. Tujuan Pelaksanaan Nikah Massal di Pondok Pesantren Darul Falah Pusat

Dari latar belakang dan deskripsi nikah massal di atas, maka dapat dijabarkan tujuan pelaksanaan nikah massal di Pondok Pesantren Darul Falah Pusat sebagai berikut:

- a. Mendapatkan jodoh yang *se-kufu* sehingga terciptanya kebahagiaan dalam keluarga
- b. Mencegah santri agar tidak maksiat dalam mencari pasangan hidup seperti cara *ta'arruf* yang salah atau pacaran
- c. Menjaga serta memelihara ilmu agar tidak dilalaikan karena pekerjaan atau urusan duniawi
- d. Mengamalkan ilmu melalui pendirian sekolah dan pesantren cabang Darul Falah

